

informaciones OBRERAS N°101

Barcelona, 1 de mayo de 1973

CEDOC
FONS
AVILADO

I-) CELEBRACION DEL 1º DE MAYO

LLAMAMIENTO DE LA C.O. NACIONAL DE CATALUNYA

"Ante este 1º de mayo, cada tajo, cada taller, cada empresa debe plantearse el poner en primer plano las reivindicaciones económicas y sociales que urgen a los trabajadores; ligar cada acción, cada lucha concreta a la perspectiva de la realización de la Huelga General", dice el llamamiento de la C.O. Nacional de Catalunya, adoptado con motivo de su XII Reunión.

Tras aludir al crimen de Sant Adrià y al movimiento solidario desencadenado con los trabajadores de la Térmica, el llamamiento insiste sobre la necesidad de "poner especial hincapie en la lucha contra la represión y por la amnistía". "Hay que luchar por arrancar de las cárceles a todos los que se encuentran en ellas por haber luchado por nuestras reivindicaciones, contra los monstruosos procesos del Tribunal de Orden Público y contra los Tribunales Militares.

-Por la libertad de Camacho, Dirección Nacional de U.S.O., Salgado, León y Pablo Morales. Contra el procesamiento de Fina". El documento de la C.O. Nacional se refiere posteriormente a la tarea de "intensificar los esfuerzos por la reconstrucción de Vietnam; por la definitiva expulsión de los imperialistas yanquis de toda Indochina" y termina llamando a la realización de "asambleas, plantes, paros, manifestaciones y salidas masivas al campo...!".

LLAMAMIENTO DE LA COORDINADORA DE SECTORES DE CC.OO.-

"...el 1º de mayo, en todas las acciones que se haga (asambleas, manifestaciones, concentraciones, paros,...) debe enfocarse por:

- Contra la represión
- Por la libertad de Camacho y sus compañeros
- Por el derecho de asamblea y de huelga
- Por un sindicato de clase
- Por las libertades políticas para el pueblo".

En una octavilla, la Coordinadora de Sectores de C.C.OO. de Barcelona llamaba a la realización de asambleas y acciones el viernes 27, y a "una concentración de toda la población en la Plaza Catalunya" para las 8 de la tarde del mismo día.

MANIFESTACIONES DEL VIERNES 27

En conmemoración de la jornada internacional de los trabajadores, el viernes 27 tuvieron lugar en Barcelona diversas manifestaciones con la participación de obreros y estudiantes, fundamentalmente.

La manifestación que tuvo un mayor alcance se desarrolló hacia las 8 de la tarde en las proximidades del Hospital de San Pablo, donde unas 3.000 personas (según la prensa legal) se manifestaron durante bastantes minutos, disolviéndose al llegar a la altura de la calle Córcega. La policía, al llegar, no encontró más que bastantes botellas incendiarias (la mayoría sin explotar), algunas banderas y gran cantidad de octavillas.

Además, y la radio de la policía dio buena cuenta del trabajo "a que se le sometió", tuvieron lugar otras diversas manifestaciones en diversos puntos de Barcelona:

- A las seis de la tarde, en la calle Sant Adrià, del Barrio del Buen Pastor, unas 600 o 700 personas (cifras dadas por la policía), mujeres y niños en su mayoría, se manifiestan con dos pancartas en exigencia de semáforos y en protesta contra la contaminación provocada por los numerosos humos que existen en la zona.

- A las 8½ se anuncia que en el puente de Esplugas hay una bolsa colgando de una cadena. Interrumpen la circulación por si es un "artefacto", llaman a Maestranza. Y así pasan mas de dos horas creando un embotellamiento monstruo. Cuando llegan "los artilleros" descubren que dentro de la bolsa hay una cantimplora con tierra y piedras.

- 8 3/4, un grupo de manifestantes arrancan desde abajo de las Ramblas: suben unos minutos manifestándose, cuando llega la policía ya no están.

DECLARACION CONJUNTA DE LOS OBISPOS CATALANES

Los obispos de toda Catalunya han hecho pública una nota en relación con el 1º de mayo en la que saludan "especialmente a los trabajadores de nuestra región".

La nota se refiere al doble aniversario que se conmemora en este año: el XXV aniversario de la Declaración Universal de los Derechos del Hombre y el X aniversario de la encíclica del Papa Juan XXIII, la "Pacem in Terris", poniendo el acento en el aspecto de afirmación de los derechos de los trabajadores que se contienen en ambos documentos. En ese sentido, los obispos aluden explícitamente al "derecho de reunión y asociación profesional para la defensa de los propios intereses, con libertad de estructuración, movimiento, iniciativa y responsabilidad".

Por último, los obispos se refieren al asesinato de Sant Adrià y citan a Pablo VI: "Donde no hay respeto, defensa, promoción de los derechos del hombre... allí no puede haber verdadera paz".

&&&&&&&&&&&&&

III-) LUCHAS OBRERAS EN SABADELL Y TERRASSA

SABADELL

UNIDAD HERMETICA- MOTORES CLARET.- Paros de ½ jornada el 17 y toda la jornada el 18 como protesta por el despido de un trabajador.

AUMENTO DE LOS TRANSPORTES: Está previsto para el 1º de mayo en Sabadell. Diversas comisiones y asociaciones de vecinos han publicado legalmente un documento en que se denuncia y llama a la movilización colectiva y se agrega el boicot como posible respuesta.

TERRASSA

Existe un gran malestar entre los trabajadores de la industria textil debido a los problemas salariales, especialmente en las grandes empresas TORREDEMÉR y SAPHIL. Se trata de que el aumento del salario base recientemente decretado es una gran burla, ya que con el descuento que se hace a los trabajadores por las cuotas de la Seguridad Social, éstos salen con la semana recortada.

CONSTRUCCION.- El lunes, día 16, 250 trabajadores de la empresa SALA Y AMAT (en 4 obras) se reunieron en asamblea y acordaron declararse en huelga el martes y miércoles en protesta por el despido de un compañero de trabajo sin que la empresa haya dado la más pequeña explicación. Despues del miércoles ya empezaban las fiestas de Semana Santa, por lo tanto, no se volverá al trabajo hasta el martes 24, para ver qué resuelve la empresa y ver la actitud a tomar. En esta asamblea se habló de la comedia del "Congreso Sindical" recientemente celebrado en Madrid.

Se ha reunido la UNION DE TECNICOS Y TRABAJADORES DEL SINDICATO LOCAL DEL METAL (Extractamos de la nota publicada en La Vanguardia, 20.4) "...fueron comentados los hechos ocurridos últimamente en San Adrián del Besós, en que de la confrontación entre obreros y policías resultó un trabajador muerto y varios heridos por ambas partes, lamentando que se produzcan sucesos de esta índole y condenando los hechos ocurridos, así como toda clase de violencia, sea cual fuere su causa y procedencia".

&&&&&&&&&&&&

III-) LUCHAS OBRERAS EN EL VALLES ORIENTAL

ZONA DE CERDANYOLA-RIPOLLET

Sobre los detenidos por las luchas del día 6 de abril,- Según informaciones posteriores fueron 7 los trabajadores detenidos, 3 de ellos fueron puestos en libertad el mismo día 6, pero continuaron en manos de las fuerzas represivas 3 trabajadores de MELER y uno de AICAR. El mismo sába-

do por la mañana (7 abril) hubo reuniones de cargos sindicales de AISCON DEL, MELER, AICAR y otras empresas donde se acordó plantear a las empresas que se encargaran de que los trabajadores detenidos fueran puestos en libertad, pues de lo contrario el lunes, 9, se volvería a parar. Los cargos sindicales se entrevistaron con los jefes de personal de diversas empresas para plantear este problema. Los detenidos fueron liberados el mediodía del sábado.

LUCHA EN LA EMPRESA "URALITA".-

Persiste el ambiente de lucha en "URALITA" (ver "Informaciones Obreras" nº 100). En una octavilla llanzada por la Comisión Obrera de la empresa se informa y analizan los hechos ocurridos a partir del viernes 13, en relación con la reclamación de las 6.000 pts. que la Dirección se niega a pagar y que los trabajadores consideran que se les debe en concepto de horas extra. La Magistratura, además, les ha dado la razón. A la obstinación de la empresa respondieron los trabajadores con un paro iniciado el viernes 13 y continuado el lunes siguiente, tras haber conseguido el sábado incorporar a la acción a los trabajadores de "RIVIERE".

El lunes 16 una comisión de obreros comunicó a la Dirección las exigencias de sus compañeros: 1º/ Pago de las 6.000 pts.; 2º/ Pago de las horas en huelga; 3º/ Ni una sola sanción ni despido. "Le damos a la empresa un plazo para que nos las de. Démole hasta el viernes día 27 de este mes y si no han contestado antes de esa fecha volvamos al paro total hasta que cedan. Si mientras, para atemorizarnos, sancionan o despiden a alguien, enseguida paro total en toda la fábrica" dice la octavilla.

La lucha de los trabajadores de "URALITA", en el contexto de acciones que han tenido lugar en Cerdanyola y Ripollet en torno al crimen de Sant Adrià, ha tenido gran repercusión en toda la zona. Así, además del paro de "RIVIERE" arriba mencionado, hay que señalar también la acción solidaria de los trabajadores de "AISCONDEL" que fueron al paro durante una hora. La dirección amenazó con cartas de despido a varios obreros, lo cual ha provocado una reacción de protesta y la decisión de no permitir la más mínima represión, amenazando a los trabajadores con parar la fábrica y salir a la calle, incorporando a todas las fábricas de la zona, como cuando el despido masivo de "SINTER-METAL".

Esta advertencia ya ha sido formulada por las CC.OO. de Cerdanyola-Ripollet, que en una octavilla dicen: "La respuesta de la Empresa y del Estado a su justa exigencia ha sido policía y palos. La nuestra debe ser: unidad y lucha. Lucha de los trabajadores en paro dentro de la empresa. Unidad de todos los demás en asambleas, recogidas de dinero, preparándonos se despiden a alguien al paro total en Cerdanyola-Ripollet".

&&&&&&&&&&&&&&&&

IV-) OTRAS INFORMACIONES DE CATALUNYA

MATARÓ: CONCENTRACIÓN DE LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCIÓN

Una comisión de trabajadores de la construcción de Mataró hizo entrega en la Delegación Sindical de un documento que contenía la exigencia de la celebración de una asamblea de enlaces y trabajadores y otras reivindicaciones.

La comisión estaba apoyada por un numeroso grupo de trabajadores que abarrotaba la sala.

&&&&&&&&&&&&&&

BUFALO: HACIA EL PARO

En esta empresa se realizan asambleas desde hace varios días en torno a sus propias reivindicaciones. Los trabajadores exigen un aumento semanal de 500 pts. Hay buenas perspectivas de lucha; Los trabajadores se plantean ir al paro en defensa de sus exigencias.

&&&&&&&&&&&&&&

SANIDAD: HUELGA DE UNIFORMES DEL PERSONAL, ATS Y AUXILIAR DEL CLÍNICO

Por más de un 70% del personal auxiliar y ATS del Clínico está siendo respaldada una huelga de uniformes en apoyo a diversas reivindicaciones: 1) Aumento de 3.000 pts mensuales para todo el personal; 2) Adecuación del plus de nocturnidad; 3) 100% del salario en caso de accidente laboral o jubilación; 4) Guardería infantil; 5) Comedor en la empresa, al precio máximo de 25 pts comida y 6) Lavado y planchado de los uniformes

por la empresa que ahora ya lo realiza con las bata de los médicos. Estas reivindicaciones han sido planteadas ya repetidas veces a la Dirección al jurado de empresa y enviado cartas, sin que haya habido contestación alguna.

~~&&&&&&&&&&&&&&&&~~
TEXTIL: MAS DE 1000 FIRMAS RECOGIDAS ENTRE LOS TRABAJADORES Y EMPLEADOS DEL COMERCIO TEXTIL EN APOYO A LA SEMANA LABORAL DE 44 HORAS.-

A los acuerdos tomados en la sesión del día 5 de abril por los vocales, jurados y enlaces de la agrupación "Comercio del Sindicato Textil" de Barcelona entre los que se apoyaba la petición de semana laboral de 44 horas que había sido solicitada por la Unión de Técnicos y Trabajadores de la Federación del Sindicato del Comercio en el convenio colectivo, se ha sumado ahora la recogida de mas de 1.000 firmas, y continúan recogiendo, de los trabajadores de este ramo que, además, piden la aceleración de los trámites del comercio.

~~&&&&&&&&&&&&&&&~~
TELEFONICA: PRIMEROS DATOS DE LA REPRESION

Ya se conocen las primeras sanciones tomadas contra diversos trabajadores acusados de participar en las acciones que tuvieron lugar hace unas semanas (ver "I.O.") Se trata de una serie de traslados forzados, precisamente un tipo de represión de los más odiados y que llaman a la acción unida de sus compañeros en solidaridad con los represaliados. Máxime cuando la Dirección ha buscado con auténtico encarnizamiento los lugares más alejados y de condiciones más difíciles de aceptar, intentando, evidentemente, conseguir la baja de los sancionados. Esta es la lista:

- Sr. Blasco	{ Centro de Catalunya	-----	Ibiza
- Sr. Ortega	{ " "	-----	Tenerife
- Sr. Borrego	{ Averías Entel	-----	Arenas de S. Juan
- Sr. Camiño	{ " "	-----	Bara (Granada)
- Sr. Galante	{ " "	-----	Monzón (Huesca)
- Sr. Tolo	{ Fontanella	-----	Cuenca
- Sr. Albert	{ Sagrera	-----	Las Palmas
- Sr. López	{ Mercaderes	-----	Montijo (Badajoz)
- Sr. Castán	{ Pujadas	-----	Benavente (Zamora)
- Sr. Martínez	{ Travesera	-----	Baeza (Jaén)
- Sr. Hickl	{ Fontanella	-----	Orotava (Tenerife)

~~&&&&&&&&&&&&&&&~~
V-) MAS DATOS SOBRE LA TERMICA DE SANT ADRIA

ULTIMAS INFORMACIONES SOBRE LA TERMICA

Tres trabajadores de la Térmica, detenidos, han sido procesados por el Tribunal Militar. Se trata de Leonardo Farrera Rodés, Fernando Lozano Revuelta y José Moreno Ribes, acusados de "insultos y agresión a las Fuerzas Armadas".

El miércoles 25 terminó la sanción de suspensión de empleo y sueldo a que se encontraban sometidos los trabajadores de "SADE" y "CONTROL Y APLICACIONES", las otras dos empresas que, junto con "COPISA", están encargadas de la construcción de la Térmica de Sant Adrià.

SOLIDARIDAD ECONOMICA.- En La MINA se han realizado varias colectas colo-
cando murales en los vestuarios y en las oficinas, a pesar de la presencia
de la Guardia Civil y de la B.I.S. Durante la semana pasada recogieron:
11.634 pts.

Los jóvenes del barrio Besós han hecho una nueva entrega de 12.270 pts.

Los vecinos de Sagrada Familia/Rogent han hecho una nueva entrega de 9.000

En una obra de la construcción (24 trabajadores) han recogido 1.630 pts.

Los vecinos de 9 Barrios han hecho una nueva entrega de 12.525 pts.

Los trabajadores de la Central Térmica del Besós (la que trabaja para EN-
HER y que está junto a la Central Térmica de Sant Adrià -FECSA- que es la
que ha desarrollado la lucha) hacen una entrega de 6.537 pts.

Los intelectuales, después de la asamblea en la que entregaron ya 78.200,
llevan recogidas unas 250.000. Han hecho entrega (2ª) de unas 70.000 pts.

OTRAS ACCIONES SOLIDARIAS

PLATERIAS RIBERA. - La misma semana del asesinato de la Térmica se realizó un paro solidario de 20 minutos.

MONTESA (Baix Llobregat). - En esta empresa se realizó un paro de 2 horas en los turnos de mañana y tarde en solidaridad con la lucha de TERMICA. La acción afectó a la totalidad del taller.

MAS ACCIONES SOLIDARIAS EN MADRID

Según informa el nº 45 del "BOLETIN DE INFORMACION" de la Agencia Democrática de Información (ADI) de Madrid, en esta ciudad tuvieron lugar una serie de acciones en diversas empresas en solidaridad con los trabajadores de la Térmica y en protesta contra el asesinato (amplía la información dada en el nº 99 de "I.O."):

- Laboratorios ITT de Standard (Barajas): concentración y paro con 5 minutos de silencio de 100 técnicos.

- "DURCH": 15 minutos de paro; "VERS": boicot a las horas extra; "EISA" (Aranjuez): 15 minutos de silencio; "ERICSSON (Getafe): concentración y paro de 15 minutos.

(Todas estas fábricas son del ramo del Metal y las acciones ocurrieron el día 4 de abril).

Ramo del Textil: "MANUFACTURAS AFRICA": 15 minutos de paro y silencio.

"QUÍROS": asamblea en el comedor de los 3 turnos.

RENFE: En Talleres generales, paro y asamblea de 18 minutos. En los diversos Depósitos paros desde 5 a 15 minutos (Depósito Norte). No se especifica el día en que se produjeron.

VI) XII REUNION DE LA COMISION OBRERA NACIONAL DE CATALUNYA

Según informa el nº 5 de "LLUITA OBRERA" se ha celebrado la XII Reunión de la Comisión Obrera Nacional de Catalunya.

Por la representatividad de los asistentes (91), por la cantidad de grandes empresas allí presentes, se considera a esta Reunión como la más importante de las celebradas hasta ahora por la Nacional.

Por lo que se observa del Comunicado-Resolución publicado ya por la Nacional se desprende que la misma reunión fue fruto de la lucha de los últimos meses y muy especialmente de la solidaridad generada en torno a la Central Térmica del Besós.

El comunicado fija la posición sobre la polémica suscitada en Barcelona sobre la conveniencia o no de las jornadas de lucha: "...La Reunión consideró los aspectos positivos y negativos de la concepción de "jornada de lucha". Sin embargo, y fundamentalmente en base a la intervención de los trabajadores de la Térmica, se estimó que mas allá de la polémica sobre jornadas, lo importante era llevar la capacidad de decisión a la amplia masa de trabajadores. Lo cual no implica que la vanguardia no desempeñe su papel, sino todo lo contrario: que la vanguardia sea capaz de formular las propuestas que las asambleas de trabajadores deban analizar y escoger entre ellas!"

La Reunión aportó aspectos a considerar en la Huelga General: "La C.O. Nacional de Catalunya analizó las características que deben prefigurar la Huelga General y el camino hacia su realización. Se consideró que la ligazón con las masas, el poder decisorio en sus manos, constituyen los elementos esenciales. Se vió que la Huelga General no vendría dada por "Decreto" de la vanguardia, sino como la cristalización de todo un proceso que, como dijo el delegado de Hospitalet, vendría por "la reivindicación mas sencilla junto al contexto general de todas y cada una de las reivindicaciones globales de la clase obrera".

"La unidad del movimiento obrero se vió como es cada vez mas fuerte en la acción diaria y como por encima de cualquier diferencia táctica los trabajadores se unen en la acción reivindicativa, que impulsan los contactos "por arriba"..."

Sobre el papel que la clase obrera debe jugar en la lucha por la libertad se coincide con la Asamblea de Catalunya y la alternativa aprobada por las plataformas democráticas de los diferentes pueblos del estado español. Mas adelante se vió de que "no existe supeditación de la clase obrera

ante nadie y reafirmó la autonomía de sus luchas y programa, además de insistir en su marcha hacia una sociedad libre de toda explotación, y de poner los medios adecuadas para ello".

Ante el 1º de mayo se coincidió tal como dice la Resolución en que "las acciones llevadas a cabo en solidaridad con los trabajadores de la Térmica estaban siendo la mejor forma de celebración del 1º de mayo, concibiéndolo como una serie ininterrumpida de luchas. Proceso que supone un 1º de mayo como un día de combate y confraternización de la clase obrera y de todas las capas populares. Proceso en el que deben manifestarse todas las reivindicaciones económicas y de todo tipo, contra la represión, por la amnistía, en solidaridad con los represaliados, cuyos ejes fundamentales los constituyen hoy Camacho, Fina y la Dirección Nacional de U.S.O.; solidaridad internacionalista con la clase obrera de Francia e Inglaterra en lucha; denuncia contra el fantasmagórico V Congreso Sindical. 1º de mayo en el que urge en cada tajo, en cada taller, en cada empresa el planearse la lucha por las reivindicaciones económicas, sociales y políticas de la clase obrera!"

Finalmente, se acordó mandar mensajes de solidaridad con la lucha de los obreros franceses e ingleses.

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&

VII-) PRENSA Y PROPAGANDA OBRERAS

"LLUITA OBRERA" (C.O. NACIONAL DE CATALUNYA):

En su número 5 dedica el editorial a un primer análisis de las acciones desarrolladas en torno a la solidaridad con los trabajadores de la Térmica y analiza lo que considera como "los tres tipos de respuesta de masas al asesinato, tres tipos claramente diferenciados entre sí":

- Luchas que prefiguran lo que puede ser la Huelga General: Cerdanyola-Ripollet, donde los trabajadores paran las fábricas y salen a la calle.
- Luchas más caracterizadas por un sentimiento de protesta, de testimonio, donde los trabajadores van al paro coordinado: el Bajo Llobregat, con los trabajadores de 40 empresas en acción.
- Convocatorias de "jornadas" por organismos u organizaciones, "por arriba", en espera de la movilización de los trabajadores.

Todas estas tres variantes han supuesto importantes movilizaciones, y han generado importantes luchas. Pero, dadas las condiciones actuales, y las circunstancias, no dudamos en considerar que el elemento más avanzado, el más combativo, ha venido representado por lo sucedido en Cerdanyola-Ripollet. Eso es lo que corresponde hoy y aquí".

&&&&&&&&&&&&&&&&

"TECNICOS Y ADMINISTRATIVOS".- (Organo de los técnicos y administrativos de SEAT)

En el nº 3 de esta publicación se hace referencia al significado de jornada del 1º de mayo en todo el mundo, a sus orígenes y al carácter internacionalista que posee. "Todos sabemos que el capital no tiene patria, dice, son los mismos capitalistas de estados, de Francia o de Italia los que sacan provecho de nuestro trabajo. Son empresas del capital monopolistas como CITROËN, RENAULT, PIRELLI o la SEAT, los mismos que responden a las justas reivindicaciones de los trabajadores con los despidos".

Y continua: "La lucha de todos los trabajadores del mundo, la lucha de todos los pueblos oprimidos por el imperialismo, que no es sino la forma actual del capitalismo internacional, es la misma lucha que tenemos planteada en España contra el fascismo y por las libertades democráticas para el pueblo trabajador".

&&&&&&&&&&&&&&&&

"FRONTE OBRERO" (Boletín de la Coordinadora Comarcal de CC.CO. del Vallès Oriental)

Este primer número analiza la situación en la comarca y las luchas llevadas a cabo en solidaridad con los trabajadores de la Térmica de la que dicen que "si bien... no ha tomado grandes proporciones cabe destacar la gran cantidad de agitación escrita y oral que se ha llevado a cabo entre la población..."

Entre las formas de solidaridad se destaca la económica, dando una primera lista de las ayudas recogidas:

- Recogido en una parroquia..... 1.700 pts.
- Un comerciante de Mollet..... 500 "
- Talleres RENFE de Barcelona..... 500 "
- "CONTADORES"..... 1.475 "

El boletín añade: "Estas luchas solidarias nos han enseñado cual es el camino que debemos escoger cuando nos pisotean los mas elementales derechos humanos. La única manera de frenar la represión consiste en responder unánimemente y con decisión a través de amplios movimientos de masas".

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&

"UNIDAD Y LUCHA EN MACOSA"

En su nº 13, el periódico de los obreros de "MACOSA" recuerdan la lucha de los trabajadores de Chicago, hace mas de 100 años, por las 48 horas. "Desde entonces, dice, nuestra clase ha luchado incansablemente por conseguir sus justas mejoras". Se refiere a la represión y añade: "Esta es la única manera en que pueden responder la patronal y su estado fascista. Cuando todos los trabajadores estamos unidos y en lucha nos tienen miedo y quieren intimidarnos con su represión y terrorismo".

Tras señalar que "con su represión, en lugar de eliminar, lo que hacen es aumentar nuestro odio y nuestras ganas de acabar con este estado de opresión y de miseria...", el periódico termina diciendo: "Compañeros, el 1º de mayo es un día que todos los trabajadores tenemos para demostrar a los capitalistas que estamos dispuestos a acabar con la miseria y la opresión... y se lo vamos a demostrar con la lucha unida y solidaria de toda la clase obrera".

LLAMAMIENTO DE LA COORDINADORA GENERAL DE CC.00.

La octavilla difundida analiza el contexto general de luchas en el que se ha producido el crimen de Sant Adrià, así como la incapacidad del régimen de dar otra respuesta que no sea la escalada en la represión. Y en este sentido dice:

"El Gobierno, consciente de su aislamiento del conjunto de la sociedad, trata de contener desesperadamente la lucha que se le viene encima, asesinando a los trabajadores como Manuel Fernández Márquez, pretendiendo imponer brutales penas de prisión, como la de 12 años a los compañeros de U.S.O. detenidos el verano pasado, la de mas de 100 años a Pillado y sus compañeros de Ferrol y, muy especialmente, la suma de mas de 162 años a E Camacho, Saborido, García Salve, Sartorius, Soto, Muñiz Zapico, Santiesteban, Acosta, Fernández Costilla y Zamora. Pero ni lo han conseguido ni lo conseguirán. Tomas de posición como las de representantes sindicales en Sevilla y Cataluña; asambleas de trabajadores en las empresas, como se ha hecho en SIEMENS y en FECSA en Cataluña, asumen la decisión de luchar por la libertad de los encarcelados, contra la represión y por la amnistía sindical. Ofensiva que, unida a la solidaridad internacional, va a culminar en una segunda edición, corregida y aumentada, de la lucha desarrollada en torno al proceso de Burgos que, si sabemos ponerla en el centro de nuestras preocupaciones, ligarla en cada lugar al resto de los problemas mas sentidos por los trabajadores, obligará al régimen a retroceder y puede dar al traste con la dictadura".

&&&&&&&&&&&&&&&&&&

VIII-) LUCHAS OBRERAS EN ESPAÑA

NAVARRA.- "POTASAS DE NAVARRA": LOS MINEROS LLEVAN YA 12 DIAS DE PARO

El día 14 los trabajadores de esta empresa iniciaron un paro en relación con la actitud de la empresa que fue seguido mayoritariamente. Esta impuesta sanción de suspensión de empleo y sueldo a los 750 trabajadores que habían iniciado el paro, hasta el lunes 23.

Día 20: Asamblea en los locales de la Casa Provincial en la que se acuerda por mayoría no reintegrarse al trabajo.

Día 23: nueva asamblea en la Casa Sindical en la que se informó de los contactos mantenidos con la dirección y se sometió a votación la reintegración al trabajo. Con el 80,1% de los votos se decidió continuación del paro mientras no se retiraran todas las sanciones.

Día 25: Continua el paro, únicamente siguen acudiendo al trabajo los vigilantes y los que cumplen el servicio militar.

&&&&&&&&&&&&&&&&&&

BARRIOS.

INQUIETUD ENTRE LOS VECINOS AFECTADOS POR LAS OBRAS DEL II CINTURON DE RONDA ANTE LAS EXPROPIACIONES Y LA PRESENCIA DE LAS EXCAVADORAS.

Las obras del II Cinturon de Ronda, afectan a los vecinos de Sarria, Horta, Roquetas, Valle de Hebron, Guineueta, Trinidad, etc.... las familias afectadas de algunos de estos barrios, a traves de sus Asociaciones de Vecinos u otros cauces, se han agrupado para defender sus derechos frente a las injustas pretensiones del Ayuntamiento, en algunos casos han conseguido importantes victorias.

VALLE DE HEBRON, el cinturon afecta a un centenar de familias, a las que el Ayuntamiento quiere expropiar sus viviendas, a cambio de 6 meses de alquiler mas 5000pts de traslado, lo que supone un total de 23.000 pts. Frente a este abuso las peticiones de los vecinos se concretan en vivienda en el barrio en condiciones dignas, alquiler no superior al 10% del salario base y sin entrada, para los comerciantes de la zona se pide: local comercial en las mismas condiciones del que se venia ocupando o bien una indemnización justa.

GUINEUETA VELLA, Las 20 familias afectadas por el Cinturon tendran derecho a un piso en el poligono Cañellas, que se encuentra en la misma zona, cuando este terminado, aproximadamente a mediados del 74, mientras, el Ayuntamiento les concederá un piso en Ciudad Meridiana; esto es lo que han conseguido con su lucha los vecinos de Guineueta, ahora estas veinte familias se plantean la consecución de subvenciones del ayuntamiento para pagar las muzanzas y el autocar que lleve desde la Meridiana al colegio, a sus hijos, y tambien la consecución de un plazo para poner en condiciones los pisos de Meridiana que actualmente son inabitables. La primera de estas peticiones ya ha sido conseguida.

VERDUM Se han iniciado reuniones de padres para solventar el problema de la guarderia infantil, ya que la única que habia en el barrio desaparece con las obras del II Cinturon.

TRINITAT NOVA En este barrio son 335 las viviendas afectadas por el Cinturon, unas 1.600 personas, ademas de el dispensario, la central telefónica, un centro escolar dos cines y varios comercios. Las peticiones de los vecinos son tambien, vivienda digna y habitable en el mismo barrio, con un alquiler no superior al 10% del salario base y entrada a cargo del Ayuntamiento o suprimida, ademas de reposición de los servicios afectados y creación de otros nuevos como son incremento de los transportes, parques, etc...

EL PROBLEMA ESCOLAR EN LOS BARRIOS ESTA SIENDO ESTUDIADO POR LOS PROPIOS AFECTADOS

CARMELO La asociación de Vecinos ha pasado una encuesta a 6 escuelas privadas y 2 nacionales, de su zona, palteando algunas preguntas referentes a la enseñanza, las respuestas señalan como más destacable: Deficiencias por falta de medios económicos, excesiva número de niños por aula, más de 40 en bastantes escuelas, falta de puestos escolares, servicios de permanencias con fines lucrativos, etc ...

SAGRERA, en este barrio la Asociación de vecinos, ha distribuido una encuesta entre las familias, recogiendo los siguientes datos: en el 70 el deficit de plazas era de 2.224 y el deficit por mala escolarización afectaba a 1751 niños, lo que hacia un total de 3.975 plazas de deficit. de la encuesta se ha obtenido: el 45% de los niños estudian en el barrio; el 63% lo hacen en centros privados, el 19% en religiosos y el resto en estatal; no existe ninguna guardería; para el 47% de los padres las escuelas donde asisten sus hijos persiguen fines lucrativos; el 89% pagan matrícula, pese a estar abolida; el 40% paga mensualidades entre 350 y 700 pts 98% esta por la enseñanza obligatoria y gratuita y el 85% desconoce la Ley de Educación.

PROFESIONALES.

BARACALDO, PARO DE LOS INTERNOS Y RESIDENTES DE LA CIUDAD SANITARIA DE LA SEGURIDAD SOCIAL, los médicos habian presentado ya hacia unos dias un escrito con diversas peticiones, referentes a sus posibilidades de formación dentro del centro, al no obtener respuesta 115 de los 116 médicos han iniciado el paro, manteniendo los servicios de urgencia.

RELACIONES
TELEGRAMAS AL JEFE DEL ESTADO DEL COLEGIO DE ABOGADOS E INGENIEROS EN RELACION CON EL PROYECTO DE LEY SOBRE COLEGIOS PROFESIONALES.

La Junta del Colegio de Abogados de Barcelona celebrada el dia 24 acordó enviar un telegrama al Jefe del Estado, pidiendo que se retire de las Cortes el proyecto ya que el mismo supone una limitación a la autonomía e independencia de los mismos, ya que la administración puede llegar a declarar nulos sus acuerdos.

Se acordó también dirigirse al Consejo General de la Abogacía solicitando se mantenga dentro de la línea acordada en febrero del 73 y ratificada por los Decanos en la que se reafirmaba la autonomía colegial.

También dirigirse a los representantes de la abogacía en las Cortes, para que presentaran una enmienda a la totalidad del Proyecto, y convocar una Asamblea de Decanos, así como difundir dichos acuerdos a los demás Colegios de Abogados.

El Colegio de Ingenieros ha enviado también un telegrama al Jefe del estado pidiéndole que se retirado el Proyecto de las Cortes.

ENSEÑANTES

Recibimos una hoja de los P.N.N. de I.N.E.M. en la que convocaban a una asamblea para el dia 7 de abril, en la que aparte de anunciar el paro iniciado en algunos institutos con motivo del asesinato de M. Fernandez Marquez, denunciaba la actitud del Régimen en relación a sus acciones de febrero y marzo: Traslado gigante y concurso oposición, proyecto de cesión de los centros estatales a los privados, declaraciones del subsecretario del M.E.C. negándose a las reivindicaciones económicas, y sanción a un P.N.N. de Asturias por parar el 21 y 22 de febrero. En el orden del dia figuraban: análisis de las luchas, relaciones con los padres, enseñanza gratuita, represión etc...

P.N.N. DE INSTITUTOS, NECESIDAD DE UN CONTRATO LABORAL. En una segunda hoja fechada el 12 de abril se analizan los inconvenientes del actual contrato administrativo, que permite a la Administración el despido libre, no garantiza una S.S. real y efectiva en caso de paro, despido, etc..., frente a este plantea la lucha a medio plazo, "que no excluye la posibilidad de obtener mejoras con el actual contrato", por un contrato laboral que garantizaría: régimen de despidos. Posibilidad de reivindicar un sindicato, Convenios Colectivos. Seguridad Social, Movilidad de salarios, pluses de transportes, Antigüedad y Vacaciones.

LOS ENSEÑANTES ANTE EL 1º DE MAYO ; es el título de la octavilla publicada por los diversos estamentos de enseñantes, llamando a participar en todas las acciones y luchas de esta jornada, al lado de los trabajadores y por sus propias reivindicaciones.

OTRAS INFORMACIONES

EN RELACION CON EL ACCIDENTE DE LAS OBRAS DEL "METRO" DE MADRID, DONDE MUERON 7 OBREROS. Tres sacerdotes del Barrio de Vallecas presentaron una querella contra los supuestos responsables "Dragados y Construcciones S.A." con 26.000 trabajadores, la mayoría en régimen de destajo, por delito de imprudencia. El Juzgado para iniciar el sumario exigió una fianza de 500.000 pts, que ha sido depositada por el obispo auxiliar de Madrid Mn. A. Iniesta que también ha firmado el recurso presentado por el abogado en contra de la misma, considerando que una fianza tan elevada, lo que pretende es impedir que se ejerza la acción popular, contra los presuntos responsables.

EL DIA 2 DE MAYO FINALIZA EL PLAZO DADO POR EL MINISTERIO PARA QUE LOS CAMIONES DE TARA SUPERIOR A 16 Tm. PUEDAN CIRCULAR POR CARRETERAS COMARCALES y del estudio de las protestas, consecuencias, etc... que debía efectuar el Ministerio no se sabe nada.

LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS DE LA COOPERATIVA DEL TAXI SIGUE APLAZANDOSE así como la resolución de problemas, clarificar el estado de cuentas, etc..

UAB

Hemeroteca General

GRUPOS FASCISTAS DESTRUYEN BOICOTEAN Y SAQUEAN UN LOCAL Y UN ACTO POPULAR EN BARCELONA Y MADRID.

El local de la revista "Agermanement" fué asaltado el dia 21 por los PENS (Partido Español Nacional Socialista) destruyendo archivos, libros, documentos, etc... y robando maquinas de escribir, una fotocopiadora y una multicopista. Los daños se elevan a 300.000 ptas.

En Madrid un grupo fascista ha boicoteado la celebración de un acto legal convocado por los Movimientos Apostólicos de Obreros para tratar del 1º de Mayo, al que asistieron unas 1000 personas, al inicio de la conferencia los fascistas empezaron a gritar disparando y tirando bombas de humo.

LOS PRECIOS SIGUEN AUMENTANDO Despues de la subida de las tarifas eléctricas, que entraran vigor este mayo, el aumento de los productos siderúrgicos, encareciendo ambos los costos industriales, los vehiculos, la vivienda etc... ahora se "rumorea" la subida del precio de la gasolina y del tabaco.

En el Tele Expres del 26/4/pag 5 hay un articulo que recoge las deficiencias de las viviendas de la Obra Sindical del Hogar (aparecidas ya en anteriores I.O.) pero ademas da una relación de las viviendas construidas por la Obra en cada barrio de Barcelona y de la provincia.

AMPLIACION DE INFORMACION. HUELGA DE ATS DEL CLINICO. se inicio como lucha solidaria con la Residencia en Enero, en asambleas se elaboro una Plataforma reivindicativa con los siguientes puntos: aumento de 3000 pts para todo jornada de 7h. uniforme pagado y limpiado por la empresa y comida gratuita fijando un plazo hasta el dia 24 para obtener respuesta, ante el silencio de la dirección el 50% del personal inicio la huelga de uniformes, al dia siguiente miércoles ya eran el 70% generalizandose la acción. El viernes 27 se celebro una asamblea para decidir la continuación de la lucha.

ULTIMAS INFORMACIONES.

BARCELONA

BASI HNOS (textil, Gracia, 300 trabajadoresn mayoría mujeres) Durante una semana y media que ha finalizado el 26 los trabajadores en exigencia de sus reivindicaciones, entre ellas el aumento de la prima, han realizado boicot a las horas extras, en algunos momentos tambien se ha generalizado el bajo rendimiento.

VALLES

MOTORES CLARET (Meta, Sabadell, de 400 a 500 trabajadores), el dia 16 un obrero protesto por la reducción del salario a consecuencia de la reestructuración de los tiempos de trabajo, uno de los encargados le contesto que si fuera menos vago el problema se podria regular, al sentirse insultado le dio dos puñetazos por lo que fué despedido. Al dia siguiente los demás trabajadores no aceptaron el despido e iniciaron el paro durante 5 h. por la mañana que fué seguido por los del turno de la tarde, al dia siguiente el paro era total. El jueves 19 empezaron las fiestas de semana santa.

UNIDAD HERMETICA. (Metal, Sabadell, 800 trabajadores, el dueño es el mismo capitalista que MOTORES CLARET) en solidaridad con los compañeros de esta empresa se realizo un paro de 2 h. En ambas empresas presentaron unas reivindicaciones: readmisión del despedido y expulsión del encargado original con conflicto, dando un plazo hasta el dia 24 para recibir respuesta.

MUTUA DE TERRASA. (sanidad) Asamblea del personal de CLINICA, con asistencia de 60 personas de diversos servicios, donde se ha elaborado una plataforma reivindicativa: aumento líquido de 3000 pts. al mes, 42h. semanales, 30 dias de vacaciones, 16 pagas al año, guardería infantil, ct. . Biblioteca
Hemeroteca General
SEDEPC dando un plazo hasta el dia 25, para pasar a la acción de no llevar informes.

SANATORIO DE TUBERCULOSOS (Terrasa, Sanidad) Carta firmada por el personal dirigida a la empresa con las reivindicaciones: Plus de transporte, el sanatorio se encuentra a 2,5 km. de la ciudad; aumento de 2.500 pts para todo el personal.

IGNIS Continua la acción iniciada antes de vacaciones, el dia 24 hubo nuevos paros.

REPRESION

Han ingresado en prisión para cumplir 2 y 6 meses de condena que los quedan un grupo de 6 trabajadores de Terrasa, juzgados recientemente en Consejo de Guerra.

El estudiante M.José Anduig que ingresó con nefritis traumática, en estado gravísimo en San Pablo, se sabe ahora que lo torturaron 10 policías del grupo 3º de la B.P.S. . El Fiscal Jefe de Barcelona ha retirado para su caso, el fiscal que lo correspondía, sustituyéndolo por MIGUEL MONTORO, conocido fascista (elaboró la propuesta de reglamento disciplinario de los funcionarios)

SOLIDARIDAD

DATOS SOBRE LA SOLIDARIDAD CON LOS TRABAJADORES DE LA TERMICA DEL BESSOS
TINTES VISCOLAN 3.325pts. CONSTRUCCIONES INTEGRALES 3.248pts. CONDIESEL de San Cugat 10.000pts. Tintes SOLER 1650pts. SNACHEZ MONTOLIU 2.037pts. Barrio de San LORENZO (visita a colmados) 2.100. y otros datos más pequeños.

ALGUNOS DATOS DEL BOLETIN DE SOLIDARIDAD Nº 14 DE SEAT 24 abril del 73

Para solidaridad económica, total 139915, pts

En solidaridad con Vietnam, total 2799,5 pts

El total recogido en Enero y Febrero sumó 142.714 pts. y los gastos de este mismo periodo fueron de 313.184,5 pts. quedando en caja 38.004,5 pts.

SEAT, HUELGA TOTAL.

- Se inicia la lucha contra el aumento de las cuotas de la Seguridad Social, que apesar de los aumentos del SMIGE rebajan el sueldo en 200pts
- Asambleas, delegaciones del Jurado,.....paros que se extienden por todos los talleres, el sábado PARO CASI TOTAL
- Sábado: la empresa sanciona con suspensión de empleo y sueldo a los enlaces: JOSE PERIS, JOSE MARIN, MAITE RODRIGUEZ y con despido a MIGUEL LOPEZ, trabajador del taller 7. Continúan las Asambleas y paros hay decisión de seguir el paro el lunes.

Existe una gran sensibilidad en torno al problema de los nuevos descuentos de la Seguridad Social, en todas las grandes empresas.

Las CCOO de SEAT en una octavilla fechada el 30/4 en la que llama a seguir la lucha UNIDA, mediante ASAMBLEAS, denuncia también que la empresa intenta escamotearles la paga de beneficios de 5.700 pts.

Las CCOO de SEAT han hecho también un llamamiento a TODA LA CLASE OBRERA explicando su lucha y la existencia de una común reivindicación, llamando a desarrollar solidariamente la lucha en todas partes

Contra el robo de la Seguridad Social.

Contra el Gobierno de ladrones y asesinos.

Por todas las reivindicaciones obreras en este 1º de Mayo.

Por la libertad.

A la vez que este nº de I.O. publicamos el 102 con más detalles de las acciones de SEAT de estos días.

PARO EN UNA DOCENA DE EMPRESAS GUIPUZCOANAS, en las localidades de San Sebastian, Irun, Renteria, Oyarzun, y Villafranca de Ordicia, afectando a un total de 4.172 trabajadores que representa un 3% de la población trabajadora de aquella zona. El paro tiene carácter político y ha sido convocado mediante actas de ETA y "Goyerry".

DOS FALLOS DE MAGISTRATURA FAVORABLES A LOS TRABAJADORES

El Tribunal ha considerado improcedente el despido de FAUSTINO GONZALEZ que había sido despedido por la empresa GINCAR en Febrero.

Fallo favorable para ANTONIO CASTANY de OSSA que había sido despedido el 26 de enero.

LOS MEDICOS DE LA CIUDAD SANITARIA DE BARACALDO CONCEDEN UN PLAZO de siete días para que la empresa resuelva los siguientes puntos: Creación de controles de calidad en el hospital, mediante comisiones. Biblioteca con dotación, local material, personal y horarios adecuados. Abolición del sistema de compensación horaria. Si no son concedidas estas reivindicaciones continuarán la acción ya iniciada. (ver este I.O.)

VICTORIA PARA LAS A.T.S DEL CLINICO, la empresa ha concedido 40 uniformes y concederá más, ha aceptado todas las reivindicaciones excepto el aumento líquido de 3000 pts. Ahora las A.T.S. exigen que estas promesas se las den por escrito.

SEIDA. Se encontraba en paro laboral en apoyo a una serie de reivindicaciones presentadas con motivo de la negociación del Convenio Colectivo, entre las que se encontraba, semana laboral de 44h. en turnos rotativos que ha sido aceptada.

LA UNION DE TECNICOS Y TRABAJADORES DE TERRASA en una reunión ha tomado el siguiente acuerdo "Expresar una vez más la repulsa hacia cualquier clase de violencia, provenga de donde provenga, que produce casos como el ocurrido recientemente en San Adrián del Besós.

| ULTIMA HORA |
-------------	-------------	-------------	-------------	-------------